

*Aumenta la partida de la beca pero disminuye su duración*

# Cada erasmus recibirá 35 euros más

**J. Beltrán** - Madrid

Ni los becarios erasmus serán menos ni recibirán menos ayudas por cabeza. El Ministerio de Educación se ha marcado como objetivo mantener los 40.000 universitarios beneficiarios en el programa Erasmus –que desde este mes de enero se denomina Erasmus Plus y que contará con un presupuesto global de 12.700 millones de euros para el periodo 2014-2020–. Un reto para el gabinete del ministro José Ignacio Wert, en tanto que los criterios de reparto de la Unión Europea se han modificado y no benefician especialmente a nuestro país. Si antes la UE distribuía los fondos según el número de becados, ahora prima la población del país, la distancia entre capitales y el nivel de vida del país de destino. De esta manera, España recibe 53,4 millones de euros, aumentando un 4,22% el presupuesto, frente al 16,32% de aumento en la dotación para Francia o el 24% para Alemania e Italia. Así, nuestro país recibe 2,2 millones de euros más, una partida global que sólo permitiría financiar 30.000 movibilidades. La secretaria de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades,

Montserrat Gomendio, anunció ayer que el Gobierno busca paliar este déficit con los 18 millones del Ministerio, que permitirán crear una «bolsa adicional» para las 10.000 beneficiarios restantes, con el fin de continuar con el mismo número de becarios. Pero, ¿qué recibirá cada uno de esos 40.000 alumnos? La Comisión Europea ha establecido una horquilla de entre 200 y 400 euros al mes y España ha establecido una cantidad media de 250 euros mensuales. Esta cifra puede aumentar hasta los 300 o disminuir hasta los 100, en función del nivel de vida del país de destino. Los alumnos de rentas bajas contarán, además, con 100 euros adicionales, al igual que los que realicen prácticas. Para los primeros, esta cantidad no estará vinculada al hecho de haber recibido una beca general el curso anterior. Los estudiantes procedentes de regiones periféricas, como Canarias, recibirán entre 650 y 750 euros mensuales. Este reparto busca, según Gomendio, evitar que «las cuantías sean demasiado pequeñas» y conseguir que «los estudiantes no tengan que

depender de las familias».

En cuanto al tiempo de estancia en la universidad extranjera, será de un semestre. Aunque la secretaria de Estado reconoció que las estancias se han reducido «ligeramente», abre la posibilidad a que las universidades españolas de las que depende el joven becado puedan ampliar su beca gracias a los 12 millones de euros -unos siete más que en anteriores ediciones- que los centros de nuestro país reciben por el mero hecho de participar en el programa

Erasmus. Este nuevo programa Erasmus Plus engloba también los distintos proyectos de movilidad de la UE, tales como Leonardo da Vinci, Comenius, Erasmus Mundus o Juventud en Acción. De este modo, se incluyen todas las etapas

formativas (Educación Superior, FP y profesorado), así como los ámbitos del voluntariado, el aprendizaje de adultos, las prácticas profesionales, la cooperación y el deporte. En este sentido, España resulta beneficiada en lo que a FP se refiere (con un incremento del 24%) y también en lo tocante a la movilidad del profesorado.

**18 millones**  
de euros aportará el Gobierno para mantener las 40.000 becas actuales